## Le dossier du jour

## Les enfants s'épanouissent

**Fréjus** L'institut médico-éducatif accueille une cinquantaine de jeunes polyhandicapés accompagnés par une équipe de 35 personnes sous la conduite du directeur Ludovic Pourrier

es « jardins d'Asclépios » sont extraordinaires, comme le chantait Charles Trenet. Extraordinaires et formidables pour les jeunes qui y sont intégrés. Lourdement handicapés, ces enfants de trois à douze ans bénéficient, en effet, d'un accompagnement exceptionnel, particulièrement soutenu, grâce au dévouement d'une équipe de 35 personnes.

Cet institut médico éducatif, situé rue Jean-Giono à Fréjus, accueille une cinquantaine d'enfants et adolescents, venant de tout le Var-Est. Mais les demandes sont bien plus nombreuses que les places et il faut compter en moyenne de deux à trois ans sur liste d'attente avant de pouvoir profiter de cette structure aussi efficace qu'indispensable.

#### Favoriser l'évolution

Car les parents de ces enfants ont besoin d'être aidés et ils trouvent dans l'IME la possibilité de voir évoluer leurs bambins. L'institut prend la place de l'école, comme un temps de scolarisation avec des soins médicaux, du lundi au vendredi, de 9 à 16 heures, pour apporter au jeune tout au long de la journée, une façon de s'épanouir.

 Nos objectifs sont multiples. D'abord assurer le bienêtre physique, psychologique et la sécurité de l'enfant, détaille le directeur de l'IME, Ludovic Pourrier

Nous avons vocation à favoriser son développement psy-



Les jeunes polyhandicapés bénéficient d'un accompagnement soutenu de la part de l'équipe de l'institut médico-éducatif. (Photo Frank Tetaz)

chomoteur et sa socialisation, l'émergence des potentialités de l'enfant, l'aider à découvrir et développer ses capacités d'expression et de communication.

Nos professionnels enseignent les différents actes de la vie quotidienne en vue de l'acquisition du maximum d'autonomie possible. Le tout après avoir élaboré un projet individualisé en concertation avec les parents -. Certains des petits usagers supportent une restriction extrême de l'autonomie

physique et intellectuelle et sont très démunis. Ils ont besoin d'un accompagnement important, nécessitant quatre éducateurs pour s'occuper de huit enfants, en plus des professionnels médicaux et paramédicaux. Une quarantaine de patients sont déficients intellectuels ou avec autisme.

lls bénéficient d'une équipe pluridisciplinaire, éducateurs spécialisés, professeurs spécialisés, assistante de service social, infirmière, psychomotricienne, orthophoniste, psychologues spécialisés en neuropsychologie et psychopathologie clinique, médecin pédiatre et médecin pédopsychiatre...

### Conseils aux familles

Ils déjeunent dans les espaces confortables des jardins d'Asclépios et sont emmenés et ramenés par les spécialistes (*lire par ailleurs*). L'admission dans le service s'effectue après une demande des parents auprès de la maison départementale des personnes handicapées et à la suite d'une décision de la commission des droits et de l'autonomie des personnes handicapées. Enfin, le prix de la journée est facturé à l'assurance-maladie.

Cet établissement pour enfants et adolescents polyhandicapés (EEAP) propose également une écoute, des conseils, un soutien aux parents, un accompagnement

### Une flotte de petits bus

- J'ai une flotte de petits bus adaptés pour aller chercher les ieunes chez eux le matin. On va jusqu'à Vidauban, Fayence, Draguignan et nous les ramenons chez eux en bus à la fin de la journée. Un projet individualisé est défini pour l'enfant et certaines interventions peuvent se dérouler sur son lieu de vie. A l'IME, nous proposons des prestations médicales, la surveillance et les soins infirmiers, des prestations rééducatives comme la kiné, la psychomotricité, l'orthobalnéothérapie et des prestations éducatives, un éveil sensori-moteur et relationnel, activités visant au développement de la communication, à la socialisation et à la découverture du monde extérieur », souligne le directeur.

psychologique des familles. Il fait partie du réseau APAJH. L'APAJH du Var est une association départementale affiliée à la Fédération des APAJH, une Fédération gestionnaire s'adressant à tous les types de handicap, à tous les âges

JOCELYNE JORIS jjoris@nicematin.fr



## aux « jardins d'Asclépios »

# Le Lions club « Fréjus Saint-Raphaël doyen » offre du matériel pour près de 3000 euros

Le Lions club de « Fréjus Saint-Raphaël doyen » soutient l'institut médico-éducatif « les jardins d'Asclépios ». Le docteur Joseph Mouawad, cardiologue et longtemps praticien au centre hospitalier intercommunal de Fréjus-Saint-Raphaël est également président du Lions club doyen.

Il a tenu à s'engager auprès de cet établissement pour les jeunes polyhandicapés en lui remettant une balance très spéciale, qui peut peser les personnes en fauteuil roulant, un don très attendu et nécessaire à la structure. Les bénévoles du Lions Club doyen ont ainsi réalisé des actions caritatives afin de récolter les fonds qui ont permis d'acheter ce matériel d'une valeur de près de 3000 euros.

#### Le docteur Joseph Mouawad

Une opération qui tenait tout particulièrement à cœur du président Joseph Mouawad: « Au nom du Lions club doyen, je vous remets cette plateforme de pesée pour fauteuils roulants et électriques. Le Lions club International est la première ONG internationale auec 27000 membres en France répartis au sein de 1200 clubs locaux qui œuvrent au service des autres.

Pour récolter des fonds, nous organisons des journées comme la course pédestre du Mont Vinaigre. Nous avons été heureux de faire participer Léo Doucet à l'aide de Joelettes, fauteuils tirés par des bénévoles. C'était une grande première à rééditer.



Lors de la remise de la plateforme pour fauteuils afin de peser les enfants de l'établissement.

(Photos F. T. et J. J.)

La totalité des résultats financiers de ces manifestations est affectée à nos œuvres. Sur le plan international, nous avons des actions emblématiques (la cécité dans le monde, la lutte contre l'illettrisme).

Nous investissons pour des chiens guides d'aveugles, dans des bibliothèques sonores.

Sur le plan local, cette année, nous sommes venus en aide aux sinistrés des Alpes Maritimes en octobre dernier, en organisant une action commune avec les autres clubs services de l'agglomération.

Nous sommes engagés dans la lutte contre les cancers chez les enfants, dans la maladie d'Alzheimer, le dépistage du diabète.

Nous soutenons également les plus démunis en organisant des actions avec Entraide 83 et la banque alimentaire et en finançant des séjours vacances à des enfants de l'agglomération issus de familles démunies».

Le harcèlement en milieu scolaire et la sensibilisation contre l'usage de la drogue sont également les chevaux de bataille du Lions Club doyen. Ce dernier est aussi très sensible à la lutte contre les problèmes que peuvent rencontrer

les handicapés.

«C'est pourquoi nous avons tenu à vous offrir cet outil de pesée de tous les enfants en situation de handicap moteur que vous accueillez. Ce don clôturera cette année d'exercice en tant que président du Lions Club de Fréjus Saint-Raphaël doyenpour moi et viendra s'intégrer dans votre projet d'établissement».

J. J.

### Projet d'agrandissement de l'IME

Le directeur de l'institut médico-éducatif « les jardins d'Asclépios », Ludovic Pourrier, souhaite développer sa structure afin de la rendre plus confortable et vaste pour les petits usagers. Il envisage d'agrandir les locaux et d'obtenir davantage de place pour des espaces éducatifs.

### Une grande salle pour les activités ?

 C'est l'agence régionale de santé (ARS) qui détermine le nombre de places, et pour le moment, il n'y a pas de prévision d'augmentation de places.

En revanche, nous pouvons agrandir et la municipalité nous soutient dans notre projet d'extension. Je remercie d'ailleurs la nouvelle équipe en place à la mairie, dont l'élu, Eric Laguette, adjoint au handicap et à l'accessibilité, très à l'écoute et attentif à nos besoins ».

Un étage devrait donc être monté afin de réaliser une grande salle pour les activités.

